
 Thomas-Mann-Grundschule, Berlin 
  

 Protokoll der 1. Gesamtelternvertreterversammlung (GEV) im Schuljahr 2011 / 2012 
am 19.09.2011 

 
Anwesend:  24 Elternvertreter/innen aus 19 Lerngruppen (ohne Schwäne, Milane, und Ernies)  
 
Gäste: Frau Riha (Förderverein), Frau Heitmann, Frau Schreurs, Frau Schumann, Herr Segeth 
Von der Schulleitung eingeladen: Julia König, Präventionsbeauftragte der Polizei 
 
Protokoll:  Cornelia Weikert (EV Sonnenblume) 
Zeit:   19:00 – 21.30 
Ort:  Aula 
 

Da auf Wunsch der Schulleitung die Schule künftig eine Viertelstunde nach Versammlungsbeginn wieder 
abgeschlossen werden soll, wird nächstes Mal eine Handynummer herum geschickt, um auch 
verspäteten Elternvertreter/innen die Teilnahme an der GEV zu ermöglichen. 

 

TAGESORDNUNG 

 
TOP 1 Begrüßung, Genehmigung des Protokolls, Vorstellung, Abstimmung und Ergänzung der 
Tagesordnung 
TOP 2 (neu) Die Präventionsbeauftragte stellt sich vor 
TOP 3 Thematische Schwerpunkte 

1. Wo stehen wir (Rückblick auf das letzte Schuljahr) 
2. Was läuft an der Schule (Vorstellung der thematischen AGs) 
3. Erfahrungsaustausch Elternarbeit 
4. Wahl der Schulelternsprecher/innen und der Gremienvertreter/innen 

TOP 4 Sonstiges 
 
Zu TOP 1 
Abstimmung der Tagesordnung 

- Protokoll der letzten Elternversammlung bestätigt – keine Ergänzungen 
- einige Ergänzungen zur Tagesordnung unter Sonstiges 
- Die Eltern stimmen der Teilnahme von Frau Polizeioberkomissarin Julia König als Gast 

zu, die von der Schulleitung ohne Rücksprache mit den GEV-Sprecherinnen eingeladen 
wurde. In Zukunft müssen Einladungen von Gästen unbedingt im Vorfeld mit den GEV- 
Sprecherinnen abgestimmt werden. 

  
Zu TOP 2 
Frau  König von der Polizei (Präventionsbeauftragte) stellt sich vor 
-  zuständig für Präventionsmaßnahmen an der Thomas-Mann-Grundschule 
- Es wurde eine Kooperationsvereinbarung zwischen Abschnitt und Schule geschlossen, um 

die Wirkung von Präventionsmaßnahmen zu evaluieren. 
- z.B. wird zurzeit mit Erstklässlern „Mein sicherer Schulweg“ trainiert. 
- Antigewalttraining 
- Gewaltvorfälle an der Schule werden auch polizeilich bearbeitet. 
- zum Thema sexueller Missbrauch wird ein Präventionstheaterstück angeboten. 
- Diskussion über „Gerüchte“ über Exhibitionisten im Umfeld anderer Grundschulen mit 

Eltern, Frau König warnt vor Panik-Emails und bittet um Kontaktaufnahme zur Schule oder 
direkte Information der Polizei 



- es kann jederzeit auf Anrufbeantworter von Frau König eine Nachricht hinterlassen werden, 
dann wird sie sich zurückmelden: Tel.: 030/4664115040 

 Dir 1, Abschnitt 15, Eberswalder Str. 6-9, 10437 Berlin 
 e-mail: julia.koenig@polizei.berlin.de 
 http://www.polizei.berlin.de 
 
 
Zu TOP 3 
Thematische Schwerpunkte  
3.1 Wo stehen wir? 
A)  Rückblick auf das letzte Schuljahr 
- 4 GEV Versammlungen, Tag der offenen Tür, 2 Putzaktionen im Herbst und Frühjahr, 

Elternevaluation: gleich bleibende Ergebnisse, Tendenz positiv,  
Themen im letzten Jahr: Schwimmunterricht, Vergabe Essensanbieter, neuer Essensanbieter 
ist der alte: LUNA (gewünscht), Themen in der GEV… 

B)  Themen die weitergeführt werden sollten: 
- 100% Regelung für die Erteilung der Note Eins wird auf kommender Schulkonferenz 

abgestimmt  
- Ausblick für kommendes Schuljahr: Motto: „Innovative Schule“ von den Lehrern der Schule 

entwickelt 
- Thema Inklusion in unserer Schule weiterhin Thema, das sie in der Form wie vom Senat 

geplant nicht umsetzbar ist, derzeit erscheint sie eher als reine Sparmaßnahme. 
 
3.2   Was läuft an der Schule 

Vorstellung der thematischen AGs 
In AGs kümmern sich Eltern um ein spezielles Thema, auch Eltern, die nicht Elternvertreter 
sind können, mitmachen, Kontakte mit Schulbehörden bitte vorher mit der GEV und/oder 
Schulleitung absprechen. 
 

A) AG Essen (Ellen Nonnenmacher, ellen@snafu.de) 
- Ellen Nonnenmacher stellt die AG vor, sie möchte die Leitung der AG abgeben, betont die 

Notwendigkeit der regelmäßigen Kontrolle der Essensqualität und des Essenssituation an der 
Schule sowie des Austausches. 

- Frau Heitmann unterstützt Anmerkungen und beobachtet selbst, dass Essenqualität nach-
lässt, bittet deshalb Eltern um Aktivität. Essenskommission aus Eltern/Schülern//Lehrern 
führt 1x pro Monat Gespräche mit der Küche. 

 
B) AG Schwimmen (Dana Wiehler, ) 
- in den letzten Jahren viele Schwierigkeiten, die sich aber im letzten Jahr deutlich verbessert 

haben, Kontakt mit Schwimmlehrern wichtig, Informationsblatt von Bezirksseite fehlt, 
Thema Badebekleidung, nackt duschen, Infoblatt für T-M-G-Schule wurde entworfen und an 
Frau Rudnik geschickt 

- jederzeit Hospitation der Eltern nach vorheriger Anmeldung möglich und auch gewünscht, 
danach sollte bitte konkreter Bericht der Abläufe an Frau Wiehler geschickt werden  

- aufgrund von der Schließung der Schwimmhalle an der Thomas-Mann- Straße schwimmen 
jetzt alle Lerngruppen in der Schwimmhalle im Europasportpark. 

- Probleme sollten ggf. auch über Bezirkselternausschuss geäußert werden. 
 
C) AG Bibliothek 
- es gab mal gute Bibliothek und Mediathek (auch im vgl. zu anderen Schulen) im 

Seitenflügel, seit Sanierung im Keller  
- zukünftig im Teilungsraum im Seitenflügel im 3. Stock (zwischen Falken und Schwänen), 



viele Eltern bereits geholfen beim Einräumen, Förderverein unterstützt Kauf neuer Bücher 
- Problem: Betreuung der Bibliothek – eigentlich werden Eltern oder Ehrenamtliche gebraucht 

für tägliche Öffnungszeiten, gegenwärtig nur zwei Mütter regelmäßig engagiert, bisher 
MAE Kräfte –gibt es aber jetzt nicht mehr 

- Vorschlag über freiwilliges soziales Jahr absichern? oder über Freizeitträger? 
- Weiterhin Mitarbeit von Eltern gewünscht, die regelmäßig eine Öffnungszeit unter der 

Woche absichern können (minimale zeitliche Verfügbarkeit 1,5h /Woche, regelmäßig) 
 
D) Newsletter, Website 
- Newsletter wird regelmäßig vor GEV rumgeschickt. Im südlichen Treppenhaus im 1.Stock 

gibt es den Schaukasten der GEV – dort hängen z.B. Newsletter und andere wichtige Infos 
von und für Eltern 

- der Verteiler wird schnellstmöglich aktualisiert 
- offener Posten, Dokumente auf Webseite aktualisieren 
 
E) Förderverein (Katja Riha) 
- Seit einem Jahr mehr Aktivitäten, inzwischen 6 aktive Mitglieder 
- Sponsorenlauf: alle Kinder über sich hinausgewachsen, super Stimmung 
- Überweisung der eingelaufenen Spenden: Manche Eltern werden vermutlich keine Mail 

schicken und trotzdem weniger überweisen 
- Eltern geben Hinweise, was bei nächtem Sponsorenlauf besser laufen soll: z.B. Begrenzung 

der Laufzeit nach vorheriger Information, welche Distanzen für z.T. untrainierte Kinder der 
jeweiligen Altersklasse gesundheitlich zuträglich sind, System muss sehr transparent sein  

- einmal pro Jahr Mitgliederversammlung, die nächste im November 
- jeder ist willkommen mitzuarbeiten, auch spontan und kurzfristig 
- Geld wird auch eingenommen durch T-Shirt Verkauf  
- Unterstützung für z.B. Schulbibliothek,   
 
3.3 Erfahrungsaustausch Elternarbeit wird aus Zeitmangel ersatzlos gestrichen 
 
4.  Wahl der Elternvertreter 
- Gesamtkonferenz: 2 Elternvertreter + 2 Stellvertreter (tagt 3-4mal pro Schuljahr) 
- Gesamtelternsprecher: mindestens 1,bis zu 3 Stellvertreter 
- Bezirkselternausschussvertreter (BEA) 2 + 2 Stellvertreter (tagt einmal pro Monat) 
- Aus Bezirkselternausschuss wird Bezirksschulbeirat gewählt der bei schulpolitischen 

Entscheidungen mitredet 
Vom Arbeitskreis Neue Erziehung gibt es einen Elternleitfaden zur Elternabend in Gremien. 
 
Wahlleiter Andreas Schmeller 
 
Bewerber für Gesamtkonferenz 

Robert Jäger (Möwen) 
Bettina Pautz (Igel) 
Sarah Wildeisen (Wiesel) Stellvertreter 
Ellen Nonnenmacher (Möwen) Stellvertreter 

Werden im Konsens gewählt 
 
Bewerber Gesamtelternsprecher 

Verena Toussaint (Biber) & Eva Schmitt (Adler) als Doppelspitze 
Andrea Marx (Igel) Stellvertreter 
Heinrich Wilken (Eichhörnchen) Stellvertreter 

Werden im Konsens gewählt! 



 
Bewerber BEA 

Ellen Nonnenmacher (Möwen) 
Leonie Lentz (Löwenzähne) 
Barbara Look (Falken) Stellvertreter 
Ulla Albrecht (Pusteblumen) Stellvertreter 

Werden im Konsens gewählt! 
 
Zu TOP 4 Sonstiges 

− Regelung Ballplatznutzung für Mädchen wird kritisiert- Frau Heitmann wird das nochmals 
ansprechen im WUV Kurs Demokratie, der die Ballplatzordnung erstellt hat. 

− Herbstputz soll in der Woche nach den Ferien stattfinden, Schwerpunkt Mittwoch nach den 
Ferien Hofputz, der Förderverein will Container besorgen 

− Anfrage von Eltern: wie wird Schule professionell gereinigt? Frau Heitmann hat  bereits 
jedes Jahr einmal Information an das Schulamt gegeben, dass es in der Schule sehr dreckig 
ist. Aber aus Kostengründen kommt keine Reaktion. 

− Vorschlag Gründung einer AG Reinigung (Interessierte bitte bei Wolfgang Kruse/Delphine 
melden). Bereits früher gab es eine AG Reinigung, die den Reinigungszustand der Schule 
beobachtete, Mängel notierte/dokumentierte und  sich mit ähnlichen AGs im Bezirk und 
berlinweit austauschte. 

− Auf Homepage der Schule unter Aktuelles stehen in Kürze alle Termine als pdf.!!! 
− Freizeitbereich bietet Lernförderung (Nachhilfe) im Rahmen des Bildungs- und 

Teilhabepakets an, dazu muss der Berlin-Pass vorliegen. Anspruchsberechtigt sind alle, die 
Lernmittel befreit sind, also Wohngeld-, Kindergeldzuschlag-, Bafög- oder Hartz IV 
erhalten. 

− für Eltern ohne Berlin-Pass sollte ggf. Angebot mit Zuzahlung gemacht werden? Damit 
könnte gleichzeitig dem stigmatisierenden Charakter einer Gruppe, die ausschließlich 
Kindern mit Berlin Pass vorbehalten ist, entgegen gewirkt werden 

− Themenvorschlag für nächste GEV - Angebote im Freizeitbereich 
− Änderung der Beaufsichtigungszeiten im Schulhaus: 

Offizielles Schreiben der Schule über Ranzenpost wird erbeten! 
− Weshalb ist die sonderpädagogische Stelle jetzt nur noch mit 50% besetzt?  

Zum Schuljahresende hatte Frau Heitmann eine passende Bewerberin in Vollzeit gefunden, 
diese wurde kurz vor Schulbeginn an einer anderen Schule (mit mehr Minusstunden) im 
Bezirk eingesetzt.  Frau Heitmann ist bisher mit Frau Feist (wurde der Schule zugewiesen) 
sehr zufrieden. 

− Pausenzeiten insbesondere 5./6.Klässler noch mal thematisieren. Sind 20 Minuten als 
Mittagspause zu kurz? 

 
 
Nächste GEV am 21.11.2011 geplant 
 
 


